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поздравляем!

В непростой обстановке 
выпускают бетон

Строительная отрасль в первую очередь ощущает на се-
бе кризисные явления в экономике, но она в то же время 
может оказаться тем локомотивом, который вывезет из 
застоя предприятие, город, страну.

Непросто жилось в последнее 
время Заводоуковскому ком-
бинату строительных материа-
лов. Прошедшей зимой, напри-
мер, предприятие значительно 
снизило обороты, но не оста-
новилось. А в начале августа, 
накануне профессионально-
го праздника – Дня строителя, 
один за другим пошли автомо-
били за сборным железобето-
ном, произведённым на комби-
нате, а по железной дороге на 
КСМ поступают вагоны с цемен-
том и щебнем, автотранспортом 
завозят песок.

КСМ строился в шестидеся-
тых годах прошлого века и изна-
чально ориентировался на вы-
пуск продукции для нужд Мини-
стерства мелиорации и водного 
хозяйства. В основном завод про-
изводил железобетонные трубы, 
шлюзы, дорожные плиты. В не-
больших объёмах выпускал фун-
даментные подушки и блоки, пли-
ты перекрытия и перемычки для 
жилищного строительства.

Но, как рассказал Николай 
Сапего, генеральный директор 
КСМ, за годы работы предприятия 
жизнь научила коллектив ориен-
тироваться на любые пожелания 
заказчика. Нужно изготовить не-
стандартные плиты перекрытия, 
балки, которые, возможно, будут 
существовать в единственном эк-
земпляре, – и этот заказ специа-
листы КСМ выполнят.

Многие годы основным потреби-
телем продукции Заводоуковского 
комбината строительных матери-
алов и хорошим деловым партнё-
ром оставалось ЗАО «Загрос»,  ко-
торое сегодня, к сожалению, ока-
залось в незавидной ситуации. Не 
так давно в числе заказчиков были 
у комбината газовики и энергети-
ки наших северных округов, стро-
ительные организации Тюменской 
и Курганской областей. 

Сегодня чаще заказывают сбор-
ные железобетонные изделия и 
товарный монолитный бетон ин-
дивидуальные застройщики, Тю-
менское областное дорожно-экс-
плуатационное предприятие (ТО-
ДЭП), компания «РуСКОМ», стро-
ящая убойный цех для птицы в 
Заводо уковске, и сельхозпредпри-
ятия округа, такие, как ЗАО «Па-
дунское» и «Тобол», ООО «Со-

гласие». Востребованными у наших 
аграриев, как, впрочем, и у сельхоз-
предприятий соседних Исетского и 
упоровского районов, стали дорож-
ные плиты и полы из железобетона 
для животноводческих ферм. Кста-
ти, производство бетонных полов с 
отверстиями Заводоуковский КСМ 
освоил ещё в 2015 году.

Частичка труда рабочих и ин-
женеров комбината строительных 
материалов присутствует во мно-
гих школах, детских садах, учреж-
дениях здравоохранения, постро-
енных с использованием продук-
ции комбината. Есть она в жилье 
и промышленных объектах, вве-
дённых в строй в нашем округе, 
и в целом в Тюменской области.

– Я, наверное, один из послед-
них «зубров» (директоров предпри-
ятий, производящих железобетон-
ные изделия), стаж работы кото-
рых близится к трём десяткам лет, 
– смеётся Николай Сапего. – Мно-
гие подобные предприятия, напри-
мер, соседние ялуторовские, кану-
ли в Лету. А мы хоть и в непростой 
обстановке продолжаем держать-
ся на плаву: модернизируем произ-
водство, тщательно следим за ка-
чеством выпускаемой продукции, 
верим, что завтра заживём лучше. 
Большая заслуга в этом и ветера-

нов КСМ, и нынешних рабочих и 
инженеров, бухгалтеров и эконо-
мистов. Всем им, а также колле-
гам-строителям, смежникам, пар-
тнёрам по бизнесу желаю отмен-
ного здоровья, счастья и поздрав-
ляю с профессиональным празд-
ником – Днём строителя!

Александр ПОнОмАрёв
Фото автора

УвАжАемые стрОители тюменскОй ОблАсти!
Поздравляю вас с профессиональным праздником!
Строительная отрасль нашего региона стабильно развивается. Ежегодно тю-

менские строители вводят около полутора миллионов квадратных метров жилья, 
реализуют масштабные инвестиционные проекты, совершенствуют инженерную 
и транспортную инфраструктуру, укрепляют экономику и социальную сферу об-
ласти.  Важно, что строительные компании не просто возводят дома, а создают 
комфортные для жизни микрорайоны, где есть всё необходимое – от детских пло-
щадок до торговых центров. 

Особая благодарность ветеранам отрасли. На вас равняется молодёжь, 
достойно продолжает и развивает созданные вами трудовые традиции.

Спасибо тюменским строителям за созидательную работу! Желаю всем   
новых успехов  и достижений, счастья, здоровья и благополучия!

владимир ЯкУшев, 
губернатор области                                              

УвАжАемые рАбОтники и ветерАны стрОительнОй ОтрАсли!
Поздравляю вас с профессиональным праздником!
Ваш труд – основа благополучия и стабильности городского округа. От его резуль-

татов напрямую зависит и качество жизни, и настроение заводоуковцев. 
Особые слова признательности и благодарности ветеранам, многие из которых 

по-прежнему в строю и передают свои знания молодёжи. уверен, что опыт и тра-
диции, накопленные поколениями наших строителей, позволят успешно решать 
задачи, которые сегодня стоят перед отраслью.

Искренне желаю вам крепкого здоровья, энергии, счастья и благополучия!
Александр АнОХин, 

глава администрации городского округа

УвАжАемые рАбОтники и ветерАны стрОительнОй ОтрАсли!
От имени депутатов думы городского округа поздравляю вас с Днём стро-

ителя!
Строительство – это всегда созидание и движение вперёд. Ваши мастер-

ство, ответственность, успешное освоение современных технологий, при-
менение новейших строительных материалов позволяет создавать условия 
для комфортной и жизни жителей городского округа.

Примите пожелания крепкого здоровья, удачи, оптимизма и новых про-
фессиональных достижений!

николай ПлОскОв, 
председатель думы городского округа 

• николай сапего: «наши отноше-
ния с партнёрами мы выстраива-

ли не один десяток лет, например, 
цемент всегда берём в сухом 

логу, щебень – со свердловских и 
челябинских карьеров, металл – 
с тюменских баз, а песок – мест-

ный, лебедёвский или юргинский.

• крановщик михаил исаков,  стропальщик владимир Хрущ, 
мастер Дмитрий сапего и стропальщик виктор смирнов 

(слева направо) размещают готовую продукцию на складе, 
а когда приезжают покупатели, они же организуют погрузку.

ДОрОгие ДрУзьЯ!
Поздравляю профессиональных спортсменов и любителей, тренеров и 

преподавателей, юных атлетов и ветеранов с Днём физкультурника! 
Замечательно, что год от года растёт число людей, для которых заня-

тия физкультурой и спортом становятся частью привычного уклада жизни. 
Особая гордость Тюменской земли – чемпионы, вписавшие свои имена в 

историю российского спорта! Ежегодно тюменцы завоёвывают более тысячи 
наград! Яркие выступления титулованных атлетов вдохновляют и юных спорт-
сменов, которые только начинают путь по дороге спортивных достижений.

Тюменская область давно закрепила за собой статус территории здоро-
вого образа жизни. Три года подряд по итогам конкурса Минспорта России 
наш регион признаётся самым спортивным среди субъектов с населени-
ем до двух миллионов человек и входит в пятёрку лучших в общем зачёте.

Желаю всем тюменцам здоровья, счастья и успеха!
владимир ЯкУшев, 

губернатор области

УвАжАемые зАвОДОУкОвЦы!
Поздравляю спортсменов, ветеранов спорта и всех сторонников активно-

го и здорового образа жизни с Днём физкультурника!
Приятно осознавать, что занятия физкультурой и спортом сегодня становят-

ся нормой жизни. Спорт несёт людям здоровье, силу, красоту, позитивные эмо-
ции, закаляет характер и учит преодолевать трудности. Физкультура и спорт – 
важные составляющие в решении многих социальных проблем, в воспитании 
молодёжи, повышении её не только физической, но и нравственной культуры.

В этот день особые слова благодарности и признательности тем, для кого 
физкультура и спорт стали профессией. Желаю вам крепкого здоровья, неис-
сякаемой энергии, спортивного долголетия, веры в свои силы и новых побед! 

Александр АнОХин, 
глава городского округа                                   

  
УвАжАемые жители гОрОДскОгО ОкрУгА!

От имени депутатов думы городского округа поздравляю вас с Днём физ-
культурника!

День физкультурника – особый день в календаре, который напоминает о 
значимости здорового образа жизни. Занятия спортом дают энергию и силу, 
улучшают самочувствие, воспитывают стойкость и трудолюбие, помогают в 
достижении поставленных целей. Мы гордимся теми замечательными зем-
ляками, которые своим мастерством, упорством добиваются красивых спор-
тивных побед, тем самым прославляя Заводоуковскую землю!

Примите пожелания крепкого здоровья, счастья, оптимизма и новых жиз-
ненных и спортивных побед.

николай ПлОскОв, 
председатель думы городского округа 

12 августа – день физкультурника

реклама

13 августа – день строителя
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новости россии

блиц-опрос

своя колея

уборочная: старт дан

• круглый год кипит работа у тренера валерия кирилихина. 
ведь кто летом не трудится, тот зимой не победит!

Анастасия Ахмеджонова, до-
мохозяйка, г. заводоуковск:

– Пока мы с мужем и пятью деть-
ми ютимся на 49 квадратах. Нынче 
получили сертификат по программе 
«Молодая семья». Сейчас подыски-
ваем подходящий вариант и наде-
емся, что очень скоро наша мечта 
осуществится – мы переедем в соб-
ственный дом и будем жить в более 
комфортных условиях. 

 Анастасия заморова, прода-
вец, д. Щучье:

– Нашей семье из четырёх че-
ловек места в доме хватает: зал, 
две спальни, кухня, коридор. Куда 
ещё больше! Детки пока малень-
кие, приходится самой без помощ-

ников чистоту и уют наводить.
ирина глазунова, домохо-

зяйка, с. новая заимка:
– Нам хватает! С мужем и сы-

ном проживаем в съёмной двуш-
ке площадью почти 60 квадрат-
ных метров. Две просторные ком-
наты, коридор, кухня. Не помеша-
ло бы помещение для различных 
бытовых предметов и вещей, ко-
торыми пользуемся редко, но ни-
чего не поделаешь: квартира – не 
частный дом!

ирина макарова, продавец, 
г. заводоуковск:

– Не жалуемся. В своё время муж 
не стал никого слушать и построил 
собственный дом. Теперь и у нас, и 

у деток есть по комнате. Есть хозпо-
стройки и гараж. Пришлось, прав-
да, на это необходимое удоволь-
ствие брать огромный кредит. 

людмила мулкаманова, слу-
жащая, с. боровинка:

– Мне хватает. Дом у нас очень 
даже большой, просторный. Но и 
семья немаленькая – дети, внуки. 
Словом, всё устраивает. Да и как же 
может быть иначе, мы ведь дом наш 
сами, своими руками построили.

григорий горбунов,  пенсио-
нер, г. заводоуковск:

– Хоть домик и небольшой, но 
квадратов хватает, чтобы и детей, 
и внуков разместить! Место ещё 
и для правнуков осталось. Не-

давно справляли старшему вну-
ку свадьбу, так вот почти вся но-
вая родня у нас ночевала. 

сергей катаев, водитель,                  
с. Падун:

– Квадратных метров квартиры 
хватало и раньше, пока росли де-
ти, хватает и сейчас. Даже если 
соберёмся все вместе: дети, вну-
ки – никто обижен не будет. Как го-
ворится, в тесноте, да не в обиде.

николай куликов, сварщик, 
г. заводоуковск:

– Безусловно хватает. Сейчас 
другая проблема нависла: а на что 
содержать эти имеющиеся в нали-
чии квадратные метры? Тарифы 
на коммунальные и жилищные 

услуги с завидной регулярностью 
растут, а вот зарплаты или пенсии 
оставляют желать лучшего.

Ольга жаркова, служащая,   
г. заводоуковск:

– Ой, по-моему, даже с лиш-
ком! Коттедж на двоих: одну ком-
нату мы используем как склад-
гардероб, в крайнем случае – 
в качестве гостевой. А уж когда 
убирать начинаешь, точно по-
нимаешь – лишние метры есть!

Пётр карманов, пенсионер, 
с. шестаково:

– С лихвой! Дом большой. Живу 
один. Супругу похоронил шесть 
лет назад. Благо, дети рядом, на-
вещают, помогают во всём.

Вам хватает квадратных метров?

в россии за год число официально 
зарегистрированных безработных сни-
зилось на 145 тысяч человек, а тех, кто 
занят неполный рабочий день, стало 
вдвое меньше.

В общероссийском  банке вакансий сей-
час 1,7 миллиона предложений для росси-
ян, ищущих работу. В прошлом августе бы-
ло только 1,4 миллиона. По оценкам мин-
труда, сейчас  уже можно говорить о росте 
активности бизнеса и восстановлении  эко-
номики в целом. К сожалению, пока не вид-
но активного роста в промышленности, зато 
неплохо себя чувствует малый бизнес, осо-
бенно в малых городах районного значеня.

А вот профессор академии народного 
хозяйства  и госслужбы при президенте 
Любовь Храпылина уверена, что говорить 
о положительной динамике можно толь-
ко к концу года, так как сейчас слишком 
большую роль играет  сезонный фактор.

вузы подвели итоги вступительной 
кампании. Они показывают возросший 
интерес к педагогике, IT-направлениям,  
иностранным языкам и журналистике.

Средний балл везде повысился, допол-
нительные вузовские экзамены школьни-
ков больше не пугают. К примеру,  средний 
балл  в Московском госпедуниверситете у 
будущих учителей русского языка и лите-
ратуры в этом году 27,2. Это значит, что 
по трём  ЕГЭ  у них 80-90 баллов. Ректор 
вуза Алексей  Лубков отмечает, что нын-
че к ним пришли более мотивированные 
абитуриенты: 30% выпускников сразу при-
несли подлинники аттестатов. Самые вос-
требованные – гуманитарные факультеты.

ЕГЭ, как социальный лифт, себя оправ-
дывает, но при этом региональные вузы 
теряют сильных абитуриентов, которые, 
имея  возможность  выбора, подают до-
кументы в столичные вузы, а на  местах 
остаются ребята послабее. 

в россии создадут свою систему он-
лайн-бронирования туристических услуг.

Министерство культуры, антимонополь-
ная служба и минкомсвязь  осенью долж-
ны предложить меры поддержки отрасли.  
Это поможет  потеснить  зарубежные  он-
лайн-агрегаторы,  которые находятся  вне 
российской юрисдикции. Наша страна го-
товится к созданию своего лидера отель-
ного  букинга, целью которого станет про-
движение российских гостиниц и  санато-
риев внутри страны и за её пределами.

Потребителям по большому счёту без 
разницы, через кого они забронируют                                
отель, главное, чтобы цены  были вменя-
емыми, и заселение прошло нормально.  
Иностранные сервисы  имеют серьёзные 
контракты с гостиницами, в том числе и в 
России. Правда, они не дают, в отличие от 
отечественных  туроператоров, никакой за-
щиты отдыхающим по российским законам.

в россии сократятся  сроки подклю-
чения домов к газовым сетям.

у поставщиков газа остаётся всё меньше 
лазеек, чтобы затягивать подключение к се-
тям. Сроки  оформления необходимых до-
кументов  сократили почти в два раза. При 
этом подключение к газу будут проводить 
одновременно с подключением к воде, те-
плу и электроэнергии. Это касается как част-
ных домов, так и многоквартирных. Свои по-
правки правительство внесло специальным 
постановлением, опубликованным на сай-
те кабмина. 

 По мнению экспертов, это поможет ожи-
вить ситуацию в строительстве. Легче бу-
дет подключение к сетям – быстрее будут 
сдавать дома. Строители и собственники 
домов не сразу почувствуют перемены: от-
расли должны к ним подготовиться. 

По материалам «российской газеты»

В спортшколу Валерий Алек-
сандрович попал только с тре-
тьей попытки. В первом классе 
его записали на гимнастику, но 
«девичий» вид спорта ему не 
понравился. Третьеклассником 
встал на лыжи, но тренера при-

Зажигающий звёзды
День физкультурника тренер высшей категории, отлич-
ник физической культуры и спорта России Валерий Ки-
рилихин, как обычно, встретит вместе со своими вос-
питанниками на стадионе. Отделение биатлона прове-
дёт кросс, посвящённый профессиональному праздни-
ку. На старт выйдут все юные спортсмены.

звали в армию. В шестом классе 
он вновь пришёл в лыжную сек-
цию и уже окончательно остал-
ся. А в Омском институте физи-
ческой культуры освоил биатлон. 

– В этом виде спорта мне боль-
ше всего нравится непредсказуе-

мость, – говорит Валерий Кири-
лихин. – В лыжах, если ты в пер-
вый день соревнований пришёл 
20-м, то на следующий никак не 
выиграешь. А в биатлоне – мож-
но. Стрельба хорошо пошла – и 
крылья вырастают за спиной...

После института в 1981 году 
молодой специалист вернул-
ся в город своего детства – Та-
ру, что в Омской области. Про-
шёл путь от тренера до дирек-
тора спорт школы. В 1990-е там 
не осталось ни одного настав-
ника стреляющих лыжников – за 
мизерные зарплаты работать с 
детьми никто не рвался. А Вале-
рий Кирилихин с удовольствием 
занялся этой работой. Его подо-
печные стали радовать резуль-
татами. В итоге главный тренер 
сборной России и глава Омской 
федерации по биатлону Влади-
мир Барнашов предложил ему 
возглавить юношескую сбор-
ную области.

А в 2011 году Валерий Алексан-
дрович переехал в Заводоуковск. 
у нас как раз достраивался биат-
лонный центр «Сосновый бор», 
который должен был стать базо-
вым для младшего состава тю-
менских стреляющих лыжников. 
Валерий Кирилихин сразу оце-
нил спортивный объект, отметив 
удобное расположение стрельби-
ща в черте города и идеальную 
для юниоров трассу.

На санаторских горках начина-
ли свою карьеру воспитанники В. 
Кирилихина, восходящие звёзды 
отечественного биатлона, призё-
ры и победители всероссийских 
и международных соревнований 

Дарья Сидорова, Дарья Ящук, 
Алёна Третьякова, Игорь Шетько, 
Вячеслав Шелепов. Сейчас в би-
атлонном классе областного цен-
тра зимних видов спорта «Жем-
чужина Сибири» из 30 ребят 12 
заводоуковцев! Команда центра 
подготовки спортивного резер-
ва по лыжным гонкам и биатло-
ну Луизы Носковой (состоящая 
только из заводоуковских юнио-
ров)  на чемпионате России за-
няла второе место, уступив из 24 
областных сборных страны толь-
ко хозяевам – смоленским биат-
лонистам.

Большой проблемой  Валерий 
Кирилихин считает то, что в За-
водоуковске нельзя проводить 
эстафетные гонки и персьют – не 
хватает установок для мишеней. 
Ещё у нас, как в 1941-м, одна вин-
товка на троих. И то Луиза Носко-
ва собирала оружие по всей обла-
сти. Зато четыре воздушки наше-
го биатлонного центра усилиями 
тренеров преобразились: стан-
дартные пластиковые приклады 
заменили на удобные буковые. А 
выполнили этот необычный заказ 
в ЗАО «Загрос».

Вообще Валерий Александро-
вич был приятно удивлён отно-
шением заводоуковцев к моло-
дым спортсменам. Тренеры  би-
атлонного отделения постоянно 
ощущают и поддержку родите-
лей ребят. В. Кирилихин уверен, 
что только общими усилиями на-
ставников, семей молодых спорт-
сменов и зажигаются маленькие 
звёздочки большого спорта!

Алексей севОстьЯнОв
Фото автора

Руководители, агрономы и инженеры 
сельхозпредприятий округа, специали-
сты комитета по сельскому хозяйству 
и продовольствию,  селекционеры, а 
ещё аспиранты аграрного универси-
тета Северного Зауралья в минувшую 
среду на окружном дне поля оценива-
ли будущий урожай.

Нынче на осмотр посевов к нам приехали 
и руководители ряда хозяйств упоровского, 
Исетского, Тюменского и Нижнетавдинско-
го районов.

Перед выездом в поля председатель ко-
митета имущественных отношений адми-
нитрации городского округа Светлана Хо-
ломеева напомнила руководителям сель-
хозпредприятий о необходимости поста-
новки на кадастровый учёт всех сельхоз-
земель, включая покосы.  Эта процедура 
важна  самим хозяйствам – ведь с недав-
него времени размер государственной суб-
сидии зависит от документально подтверж-
дённых гектаров.

После аграрии отправились на поля  ООО 
«Простор», где посмотрели уже созревшую 
белокочанную капусту и новые хранилища 
для овощей. Далее были поля ЗАО «Озер-
ки», научно-производственной компании 
«Агроальянс» с опытными посевами горо-
ха, угодья ЗАО «Флагман» и «Централь-
ное». А затем через деревню Красную путь 

лежал в крестьянское хозяйство «Дружба». 
Регулярное применение минеральных удо-
брений, своевременная обработка посевов 
против сорной растительности, болезней 
и вредителей позволяет аграриям этих хо-
зяйств получать не только высокие урожаи, 
но и качественные семена. Неудивительно, 
что их с желанием приобретают земледель-
цы от урала до Сахалина.

Оценили участники дня поля и угодья Ми-
чуринской свиноводческой компании,  ООО 
«Возрождение» и «Согласие», ЗАО «Падун-
ское», которые тоже привлекли чистотой и 
ухоженностью.

– Как тут не похвалить специалистов ва-
ших сельхозпредприятий! – восклицает руко-
водитель агрофирмы ООО «Планта» Лари-
са Исханова из Тюменского района. – К вам 
за опытом ехать надо! Особенно впечатли-
ли поля ЗАО «Центральное», их кромки так 
ухожены, ни одного сорняка даже у дороги!

Замечу, что сегодня аграрии округа уничто-
жают сорную растительность на посевах и у 
электрических столбов. Полевые дороги вы-
равнивают бульдозерами, чтобы по ним мог-
ли пройти машины с собранным урожаем, не 
потеряв часть его на ухабах.

Во время осмотра полей участники втречи 
делились опытом. Как отметил начальник За-
водоуковского отдела Россельхозцентра Иван 
Григорьев, такие встречи помогают избежать 
ошибок в последующей работе. 

Во время коротких остановок участники дня 
поля обсуждали и подготовку техники к убо-
рочной. По словам Александра Новгородце-
ва, заместителя председателя комитета по 
сельскому хозяйству и продовольствию, на 
все 100% сегодня в округе уже готовы зер-
ноуборочные комбайны и зерносушильные 
помещения. 

Председатель комитета по сельскому хо-
зяйству и продовольствию Владимир Спи-
ридонов добавил, что из-за капризов погоды 
сроки нынешней уборочной сместятся на 5-7 
дней. Однако, несмотря на холодный май, два 
месяца дождей с градом и сильными ветра-
ми, которые положили часть посевов, хлеб в 
округе назрел не хуже прошлогоднего. Теперь 
необходимо сделать всё возможное, чтобы 
его убрать без потерь.

Подводя итог поездки, Александр Ано-
хин, глава администрации городского окру-
га, пожелал земледельцам хорошей погоды 
и успехов в предстоящей уборочной кампа-
нии, которая, как и в прошлые годы, ожида-
ется непростой.

Кстати, в начале этой недели уборочную 
страду открыли механизаторы ЗАО «Лес-
ной», «Тобол» и «Флагман». За первые дни 
уборки в этих хозяйствах с 300 гектаров уже 
намолотили свыше тысячи тонн овса и ячме-
ня. Вышли на уборку гороха и в крестьянском 
хозяйстве «Дружба».

Андрей кОрОстелёв

К нам за опытом ехать надо
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Субботний вечер

рецептик

говорим правильно
у нас в городе

во саду ли, в огороде

на вашем столе

• Первый день рождения, устроенный агентством детского праздника 
«тридевятое царство», прошёл весело и непринуждённо.

 «Стоять у кормила» означает «быть у власти, управлять». 
Оборот этот, конечно, книжный, он возник ещё в древнерус-
ском языке, где слово «кормило» значило «руль для управ-
ления ходом у судна» (вспомните однокоренное «кормчий», 
то есть «рулевой»). В советское время на базе фразеоло-
гизма «стоять у кормила» возник другой, «стоять у руля» 
– архаизм «кормило» сменился более понятным словом 
«руль». А потом и вовсе распространился диковинный ги-
брид «стоять у кормила власти», что было явной тавтоло-
гией, поскольку быть у власти – это и есть «стоять у корми-
ла». Если услышите, что кто-то «стоит у кормила власти», 
знайте – это ошибка.

Есть и ещё один книжный синоним слова «власть» – 
«бразды правления». Бразды можно передать, можно 
держать в своих руках, а можно отобрать. Здесь, каза-
лось бы, всё очевидно, но проблемы случаются и с этим 
оборотом. Все помнят, как учили в школе пушкинского 
«Онегина»: «Бразды пушистые взрывая, летит кибитка 
удалая». И если не все, то многие помнят, что «бразды» 
– это борозды. Cтарославянское слово «бразды» пре-
вратилось со временем в привычные нам «борозды».

Но в словосочетании «бразды правления» не о бороз-
дах речь. Это не те бразды! Русское (а не старославян-
ское) бъразды – это вожжи. Мы имеем дело с омонимами 
– словами, которые звучали одинаково, но значили разное. 
А «бразды правления» – это «вожжи правления». Понятно, 
что слово «бразды» устарело, как и «кормило». Первона-
чальное их значение всё чаще ускользает от нас. По сути, 
они и сохраняются-то только в этих устойчивых выражениях.

Так что аккуратнее с «кормилом» и «браздами», не 
дайте сбить себя с толку.

марина кОрОлёвА
https://rg.ru/2017/07/27/marina-koroleva-akkuratnee-

s-kormilom-i-brazdami.html

У кормила с браздами

Что нужно: воду, сахар, смородину (или вишню).
Что делать: вскипятите половину стакана воды со 

стаканом сахара, после чего добавьте туда стакан ягод. 
Кипятите пять минут. Через пять минут добавьте ещё по 
стакану сахара и ягод и снова кипятите пять минут. Таким 
образом можно добавлять ингредиенты каждые пять ми-
нут, пока не кончатся. Последнюю порцию варите также 
пять минут. Затем разлейте в горячие банки и закатайте.

Ягоды в желе

– Не допускайте, чтобы мясо сгорало.
– увеличьте расстояние между шампурами и углями: чем 

температура приготовления ниже, тем канцерогенов меньше.
– Можно сделать мангал с вертикальным расположе-

нием шампуров.
– Не маринуйте в уксусе, хорошие маринады – красное 

вино и пиво, а ещё лучше только травы и специи (лук, чес-
нок, базилик, петрушка, укроп, кинза и прочая зелень, поми-
доры – всё это надо размять, чтобы пошёл сок с кислотами).

– Мясо должно быть без частиц жира на поверхности.
– Лучшее мясо в порядке убывания: баранина, пост-

ная свинина, нежирная говядина.
– Молодое свежее мясо лучше, чем от старых живот-

ных или размороженное.
«АиФ»

Шашлык 
без канцерогенов

Работы 
в цветнике

Август – лучший месяц 
для деления и пересад-
ки многолетних цветов. 
Растения успеют нарас-
тить хорошую корневую 
систему и накопить си-
лы перед холодным се-
зоном.

сПисОк Дел
– Внесение комплексных 

удобрений, внекорневые 
подкормки.

– Защита растений от 
вредителей.

– Посев двулетников.
– Розы: подкормка фос-

форно-калийными удобре-
ниями, сокращение поли-
ва, прекращение форми-
рующих обрезок.

– Подвязка высоких со-
ртов георгинов, дельфини-
умов и гладиолусов.

– уход за газоном: полив, 
стрижка, последнее внесе-
ние удобрений

нАрЦиссы
В августе их можно по-

купать и сажать. Так они 
сформируют более мощ-
ную корневую систему, 
это хорошо сказывается 
на перезимовке и цветении 
в следующие годы. При-
ступать к посадке можно, 
когда температура почвы 
опустится до +8...+10°С и 
продержится около двух 
недель.

геОргины
Не забудьте подкормить 

георгины в фазе бутониза-
ции фосфорно-калийным 
удобрением, а также подвя-
зать высокорослые сорта к 
опорам. Все подкормки во 
второй половине августа 
нужно прекратить, иначе 
это плохо скажется на зим-
нем хранении клубней. Что-
бы обеспечить хорошее вы-
зревание корневой шейки, 
в конце августа можно оку-
чить георгины и очистить 
стебли от нижних листьев.

лилии
Цветы, которые росли на 

одном месте больше пя-
ти лет, пора пересаживать. 
Стебли нужно обрезать на 
2/3 и осторожно, садовыми 
вилами, выкопать гнёзда. у 
луковиц подрежьте корни 
до 10 сантиметров, удали-
те ржавые и повреждённые 
чешуйки. Перед посадкой 
на новое место подержите 
луковицы 20 минут в сла-
бом растворе марганцовки.

глАДиОлУсы
Для качественного цве-

тения их нужно подкор-
мить, как только появятся 
первые бутоны: две столо-
вых ложки суперфосфата и 
столовая ложка сульфата 
калия на 10 литров воды. 
Норма расхода – ведро на 
квадратный метр.

ПиОны
В августе можно делить 

и пересаживать пионы: к 
концу лета у них отмира-
ют всасывающие корешки, 
остаётся корневище, кото-
рое можно спокойно разре-
зать на части, и посадить 
делёнки на новые места.

supersadovnik.ru

На недавний день рождения к двух-
летнему Матвею пришли в гости Ма-
ша и Медведь. В образе мультяш-
ных героев выступили аниматоры 
из городского агентства детского 
праздника «Тридевятое царство».

Его владелица – молодая энергичная 
горожанка Елена Важенина. В 2010 го-
ду она окончила Тюменскую государ-
ственную академию мировой экономи-
ки, управления и права, но в родном За-
водоуковске не смогла найти работу по 
специальности. Спустя время, молодая 
мама двух малышей решила заняться 
своим делом. Изучив спрос и предложе-
ние, Елена выбрала организацию дет-
ских праздников.

Помогать Елене будут три аниматора, 
которые имеют опыт работы с детьми и 
прошли необходимое обучение. Анима-
тор – это своего рода актёр, изобража-
ющий каких-либо сказочных персонажей 
на различных детских праздниках. Сей-
час в арсенале «Тридевятого царства» 
около двух десятков костюмов героев 
мультфильмов, любимых детворой. Для 
самых маленьких – это Маша и Медведь, 
Барбоскины, Фиксики, Щенячий патруль, 
Свинка Пеппа, для ребят постарше – Ра-
пунцель, Эльза с Олофом, Трансфор-
мер Бамблби, Черепашки Ниндзя, Пи-
рат, тролли и другие. 

Со временем коллекция костюмов бу-
дет пополняться. А сценарии праздника 
– индивидуальные для каждого персона-
жа. При этом организаторы учтут и по-
желания родителей.  

– Пока аниматоры будут выезжать по 

приглашению на дом или в кафе, а в 
планах – открыть собственное помеще-
ние для проведения праздников, – рас-
сказывает предприниматель Е. Важени-
на. – Надеюсь, что моё дело пойдёт в го-
ру, и, возможно, когда-нибудь я создам 
в родном Заводоуковске детский разви-
вающий центр.

Стоимость анимационных услуг за-
висит от места проведения, количества 
персонажей, необходимости музыкаль-
ного сопровождения. При этом в агент-
стве будет действовать система ски-
док, к примеру, для многодетных семей. 
Кроме того, Елена Важенина обещает, 
что дни рождения для детей с ограни-
ченными физическими возможностями 
здоровья аниматоры станут проводить 
бесплатно!

Официальное открытие агентства дет-
ского праздника «Тридевятое царство» 
запланировали на 20 августа с 15.00 
до 18.00 на центральной площади го-
рода. вход свободный. Герои  муль-
тфильмов  ждут всех желающих! В про-
грамме: игры, конкурсы, батуты, сладо-
сти, аквагрим, шоу мыльных пузырей и 
многое другое. 

Детский праздник – это волшебство, 
которое надолго останется в памяти 
ребёнка. Доверьте его проведение про-
фессионалам! заказать сказочного ге-
роя можно по телефону 8-982-932-73-
99 или через официальную группу 
«вконтакте» «тридевятое царство – 
детские праздники!». 

наталья ПОлеЩенкО
Фото из архива Е. Важениной

на правах рекламы

«Тридевятое царство»: 
здесь живут сказки

В этом году в полицию обратились 
11 наших земляков, лишившихся сво-
их велосипедов. Найти удалось по-
ка только пять.

Летом двухколёсные транспортные 
средства всегда становятся объектом 
пристального внимания правонаруши-
телей. Буквально на днях безработный 
горожанин, «отдыхая» в чужом подъ-
езде в состоянии алкогольного опья-
нения, решил, что возвращаться до-
мой ему гораздо удобнее будет на сто-

ящем здесь же двухколёсном средстве 
передвижения. Хорошо, что владель-
цы велосипеда обратили внимание на 
спящего на лестничной клетке мужчи-
ну и тем облегчили оперативникам по-
иск похитителя.

Полицейские советуют не оставлять пе-
дальный транспорт в подъездах, а тем бо-
лее на улице, а также запомнить серий-
ный номер и другие особые приметы сво-
его двухколёсника. Бдительность – залог 
сохранности любого имущества!

Алексей севОстьЯнОв

Чтобы не остаться без колёс
велосипедистам на заметку

t 0C 

в 4.00
t 0C 

в 16.00
Атм. 

давление
Осадки

12/08 +6 +18 752
13/08 +11 +14 753
14/08 +9 +18 759

Прогноз синоптиков

улыбнитесь

***
Выплатив ипотеку, вводите в рацион продукты питания 

постепенно, чтобы желудок мог снова привыкнуть к пище.
***

Маляр красит стену в сумасшедшем доме. Подхо-
дит псих:

– Ты крепко за кисточку держишься?
– Да.
– Тогда я лестницу забираю.


